

Cuba celebra día nacional de las áreas protegidas



La Habana, 12 abr (RHC) El Parque Nacional Sierra del Cristal se aprobó como primera zona protegida del territorio cubano un día como hoy de 1930, motivo por el cual cada año se celebra en esta fecha el Día Nacional de las Áreas Protegidas.

Debido a la existencia de gran variedad de ecosistemas como este en Cuba, en 1999 quedó constituido el Sistema Nacional de Áreas Protegidas, integrado por 211 superficies de las cuales algunas ostentan reconocimientos internacionales, seis Reservas de Biosfera, seis sitios Ramsar, 28 IBAS y dos sitios Patrimonio Natural Mundial de la Humanidad.

El objetivo de este sistema nacional es garantizar la conservación de los valores naturales, históricos y culturales del país. Así como contribuir al desarrollo sostenible.

Otro de los sitios, declarado por la Unesco primera Reserva de Biosfera de la mayor de las Antillas, es la Sierra del Rosario, sistema montañoso que se extiende entre las provincias occidentales de Artemisa y Pinar del Río.

La Sierra del Rosario tiene una extensión de 266,86 kilómetros cuadrados y es considerada un "laboratorio ecológico" por la variedad de flora y fauna en su territorio.

En ella conviven aves como el arriero, el sinsonte, garzas, y el zunzuncito, además de las más de 15 especies de reptiles, de los cuales 12 son autóctonos como el lagarto de río, exclusivo del área y actualmente en peligro de extinción; y el majá de Santa María, un especie de boa constrictor de hasta 6 metros.

Aún se pueden encontrar en sus montañas mamíferos como las jutías y los venados.

Por estas razones, en 2010 se propuso a la Sierra del Rosario como el Área Protegida de Recursos Manejados Reserva de la Biosfera, a partir de un acuerdo del Comité Ejecutivo del Consejo de Ministros de Cuba.

Al cuidado y conservación de estas zonas en la isla se han sumado varias instituciones y organismos como el Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente (CITMA), encargado de velar por la relación entre ciencia, tecnología, uso de la energía nuclear y medio ambiente, propiciando así la integración coherente de estas en el desarrollo sostenible del país.

<https://www.radiohc.cu/noticias/ciencias/90280-cuba-celebra-dia-nacional-de-las-areas-protegidas>



Radio Habana Cuba